

EL OBRERO

ORGANO DEL SINDICATO DE CANTINEROS, SALONEROS Y SIMILARES DE LA REPUBLICA DE PANAMA

Integrada por el Elemento sano y de buena costumbre que trabaja en Hoteles, Restaurantes, Cabarets, Cantinas y Refresquerías

LUIS ALEJANDRO CUELLAR
Director

Oficinas: Avenida Central 103, Altos
Teléfono 2151-L

JUAN B. PARDO
Administrador

Apartado Postal 3127

Panamá, República de Panamá

Buró de colocación gratuita, y de ofertas y demandas
Quincenario Informativo y educativo para Obreros en todos los ramos

SE ACEPTA COLABORACION DE CARACTER OBRERIL

Impreso en los talleres tipográficos del "Panamá América"
situados en la Calle H. No. 57

Año 2 Panamá, 28 de Enero No. 18

LA ESCUELA Y LA POLITICA

La Escuela es el TEMPLO del saber y la Política una LAGUNA de pasiones bastardas. La enseñanza primaria y la enseñanza secundaria deben mantenerse eternamente aisladas de toda influencia política en cualquier país y cualesquiera que sea el sistema de gobierno imperante. Así lo comprendieron los políticos y los maestros de todos los tiempos, hasta que se firmó la paz con motivo de la primera guerra mundial. De allí en adelante, surgieron a la vida internacional dos tipos de gobierno con tendencias ultra-imperialistas, a saber: el NAZISMO y el COMUNISMO; y esos dos sistemas de gobierno, aparentemente opuestos en finalidad como si cumplieran una consigna, adoptaron exactamente los mismos medios de propaganda, de espionaje, de persecuciones y de catequisación de adherentes y para este último caso, de manera muy especial, invadieron las Escuelas y enseñaron a los niños y a los jóvenes el catecismo de sus dictaduras. Gobiernos de esa naturaleza, gobiernos que se salen de la rutina de la democracia, bien pueden hacer eso y mucho más. Pero nosotros, nos sorprendemos al saber que aquí, en pleno congreso de estudiantes, en el sagrado recinto de la ESCUELA DE ARTE Y OFICIOS, se haya propuesto y aceptado barbaridades que guardan mucha relación con el sistema nazi-comunista.

En el primer Congreso de Jóvenes Artesanos de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, una delegación de "chinos" (1), que era meramente fraternal, desde luego, propuso que se les diera voz en las deliberaciones del Congreso y la mayoría de la asamblea compuesta por "obreritos chinos estudiantes" aprobaron la indicada petición. Pareciéndoles poco esa gentileza de los educandos artesanos, solicitaron derecho a VOTO, y este desplante mayúsculo produjo una reacción inevitable como la produce todo abuso de confianza y, en esta ocasión, los "obreritos chinos estudiantes" no pudieron patrocinar ese atentado contra la dignidad del dueño de la casa. Y se negó la absurda e incalificable pretensión chinofila, la cual fue hecha para poder defender y sacar sin dificultad mociones que llevaban en cartera, con las cuales iban a sorprender la INOCENCIA de los jóvenes estudiantes artesanos que no podían suponer ni iban a imaginarlo sus profesores, que se les tendiera en momento tan significativo, una celada de baja política; la que ha provocado este comentario.

Pidió la "Delegación de Chinos" y fue aprobado, las tres barbaridades que siguen:

PRIMERA: Constituir ARTES Y OFICIOS (incluyendo profesores?) un sindicato afecto a la Federación Sindical de Trabajadores.

SEGUNDA: No reconocer otra organización sindical que la mencionada; condenando a las existentes al margen de la misma, así como las que se puedan crear en igual forma, como reaccionarias y enemigas de los trabajadores.

TERCERA: Crear un cursillo de capacitación sindical en la Escuela de Artes y Oficios.

Señores profesores del Colegio de Artesanos, cómo les parece a ustedes tanta belleza?

Qué en un plantel docente, se forme un sindicato de estudiantes, para militar con organizaciones obreras, es algo increíble, es algo así, como pretender hacer una mezcla de agua y aceite.

Qué la Escuela de Artes y Oficios o su sindicato, sólo reconozca a la Federación Sindical de Trabajadores, es una pretensión estúpida. Baste observar, que existe una FEDE-



JUAN B. PARDO

Con motivo del cumpleaños del presidente del Sindicato de Cantineros y Similares, la Directiva hará un agasajo en su honor. Quedan invitados los miembros de la institución para el referido ágape, que tendrá lugar, en los salones del Sindicato el lunes 28 del presente mes a las 12 M.

UN ADMINISTRADOR INHUMANO

El Hotel España, es de propiedad del ciudadano español Antonio Morena y el administrador de dicho hotel se llama Encalada Zúñiga, ecuatoriano. Este forastero ha llegado al país con suerte por la razón especial de que todos los establecimientos comerciales de Panamá están en manos de extranjeros, y consiguió el cargo de administrador. En su país y en cualquier otro lugar que haya estado tal vez no le ha ido tan bien como le está yendo aquí. Pero este sujeto tampoco conoce lo que es agradecimiento. A los empleados panameños los trata inhumanamente, despidiéndolos por cualesquier futilidad. Es un "nerón" y de ello es-

RACION DE ESTUDIANTES, y a esta entidad deben adherirse todas las organizaciones estudiantiles que se forman en el país.

Qué se funde un "cursillo" de capacitación sindical en la Escuela de Artes y Oficios, propuesto por una "delegación de chinos", es igual que si se propusiera un curso de las doctrinas nazista o comunista.

Las proposiciones antedichas lindan en el ridículo, a que llega por fuerza, la ignorancia y el atrevimiento.

Dejemos a los estudiantes que cumplan sus tareas intelectuales, libres por completo del morboso contagio de la POLITIQUERIA, porque ésta es la única modalidad de la POLITICA GENUINA, de la política decente, que se atreve a traspasar los umbrales del recinto donde la juventud estudiosa labora en el perfeccionamiento de su inteligencia.

(1) No sabemos por qué causa, el pueblo español aplicó el remoquete de "chinos" a los comunistas; pero lo que si es cierto, es, que así se les distingue en toda la península.

Merece Aplausos La Actitud Del Nuevo Presidente del Club Unión

Hemos sido informados, que el nuevo presidente del primer centro social de Panamá, como una de sus primeras actuaciones administrativas despidió al gerente de esa institución, ciudadano de origen español, que no supo agradecer la distinción que se le hizo durante mucho tiempo, en un lugar netamente panameño, y en el cual debió ganarse la simpatía de los obreros nacionales para su propio bien. Porque sabemos que cuando llegó a esta tierra fue un simple obrero y dándose maña, llegó a dirigir uno de los prin-

cipales establecimientos de la ciudad. Como extranjero, sin sentido de responsabilidad, prefería a los extranjeros antes que al obrero nacional, llegando hasta el punto de negarle trabajo como extras a competentes y viejos servidores diciendo que tenía el personal completo para poner "extras" de cualquier otro país.

Elementos inconscientes y desagradecidos llegan a estas playas y consideran que ésta es la patria de todos y que aquí se puede hacer lo que no pueden hacer en el lugar de donde vinieron.

Nosotros aplaudimos con entusiasmo la actitud del nuevo presidente del Club Unión y lo felicitamos sinceramente.

Nos es duro convenir, o aceptar, que las gerencias de todos los establecimientos comerciales estén en manos de extranjeros. Tratamos a esos elementos y quedamos convencidos que son una falsa alarma, en la mayoría de los casos no tienen competencia. Los establecimientos funcionan normalmente porque los encuentran funcionando con personal entrenado, pero no es que ellos sepan o puedan hacer milagros. El Instituto Nacional hace muchos años que viene dando una cosecha permanente de Maestros y Bachilleres en Humanidades, con preparación suficiente para asumir la administración de Hoteles, Cabarets y establecimientos comerciales de cualquier naturaleza y no tienen otro campo que las oficinas públicas o la Zona del Canal, a donde trabajan en el rol de plata, porque aquí, en su país, no tienen ningún valor.

Está bien que los extranjeros abran comercios y se hagan ricos y traigan a sus familiares y se hagan ricos también; pero lo que nos causa grima en el alma, es ver, que sólo ellos son los competentes y los nacionales sólo sirven para el tren de servidumbre.

El Ministerio del Trabajo, debe anotar tales anomalías y para que por su conducto las prevea el próximo Código del Trabajo. Hace muchos años que se dictan leyes sin sentido práctico que tiendan al engrandecimiento del país. Ya es tiempo que estas cuestiones de interés nacional no se posterguen. Las leyes que favorecen al pueblo hacen patria porque el pueblo es todo, aunque vulgarmente se dice lo contrario.

ROCK GAS, S. A.

MUEBLERIA EL DIABLO

Lámparas "ALADIN" de kerosín
Trabajando con camiseta sin presión
de 60 bujías, baratas y económicas.
Estufas "TAPAN"

Refrigeradoras "ELECTRO LUX"

Plantas Eléctricas "ONAN"

CALENTADORES DE AGUA (DE GAS)
20 GALONES DE CAPACIDAD

Productos Americanos de Primera Calidad.
Avenida Central, No. 86 Teléfono 1113

VISITE

LA CANTINA "TRES ARCOS"

Nuestros Clientes quedan satisfechos porque damos:

Excelente servicio y excelentes licores

CALLE "N".

COMPRE EN LA MUEBLERIA ROJAS

Calle 17 Oeste No. 74
Teléfono 1039-L